

第30回 福岡市消費生活審議会 会議録

- 1 開催日時 令和2年3月27日（金）午後2時～午後3時00分
- 2 場所 あいれふ7階 第2研修室
- 3 出席委員 9名（欠席6名）
- 4 傍聴人 なし
- 5 議題等 議案
(1) 「第2次福岡市消費者教育推進計画（案）」に対するパブリック・コメントの実施結果概要について
(2) 第2次福岡市消費者教育推進計画の策定について（答申案）

○審議会の概要

<審議会の成立>

委員15名中9名の出席により、定足数を満たしたため、会議は成立した。
また、委員交代について、事務局より報告を行った。

○審議の概要

<議事>

「第2次福岡市消費者教育推進計画（案）」に対するパブリック・コメントの実施結果概要について及び第2次福岡市消費者教育推進計画の策定（答申案）について、事務局より説明を行った。

会 長：事務局の説明及び報告に関して、ご質問やご意見はないか。
計画は、部会で検討のうえ事務局で作成しており、全体会議でも既にご意見を聞いているので、修正意見だけでなく今後の計画の実施についての意見でも構わない。

A 委 員：パブリック・コメントを受けて検討したいと思うことがある。
フードバンクについて、推進計画にあまり言葉が出ていない。廃棄の例に、事業者だけでなく市民の方も参加が可能であることを1行追加し、幅広く食品の活動の一つとしてフードバンクを入れてもよいと思う。32ページ「エシカル消費とは」（具体例）の箇所に、賞味期限切れ前の商品で食べないものをフードバンクに提供するという文言を、パブリック・コメントを反映して入れてはどうかと思う。

事 務 局：フードバンクについては、「情報発信の例」に言葉を入れる方向で検討させていただく。

A 委 員：37ページ原案「SDGsと消費者教育との主な関わり」について、14.15.の内容の意図が伝わりにくいと懸念されるので細かく調整したいと思う。

事 務 局：37ページは言葉の変更であり、内容が変わるものではないというこ

とでよろしいか。

A 委員：審議会委員の皆様にも見ていただいて、内容としてわかりにくいところや修正があればご意見を伺いたい。

会 長：最終答申，市長に報告する答申文書そのものの変更ではないということか。

B 委員：具体的にどの部分か。

A 委員：37 ページの四角の枠組の 14.15.について，重複が多く何を指しているか伝わりにくいことが懸念される。「慎重に考え，多様な価値観を踏まえた消費行動を行う」もしくは「慎重に考え，多様な価値観を受容し行動する」等，具体的な表現に変えたいと思う。

会 長：個人的な意見として趣旨は伝わると思う。表現を変えるのか，文章はこのままでよいのか，他にも良い意見があれば伺いたい。

B 委員：伺った範囲内であれば，原文のままでよいと思う。

会 長：今後の運用においては，消費者・事業者に対して文章だけでなく趣旨についても伝え方を配慮していただくよう事務局に願います。

事務局：文章がこのままでよければ，事業や施策時の文章中の具体的な表現として，ご意見の言葉を使用させていただくということでしょうか。

A 委員：了解した。

会 長：今後の実施段階において，ご意見はないか。

C 委員：パブリック・コメントの内容を変えるのではないが，67 ページ番号 2 の意見に対する考え方の回答で「等」の文言が段落ごとに複数出てくる。違和感がないよう見直していただきたい。

事務局：環境局と協議し，修正等をさせていただく。

会 長：貴重な意見を出していただき，感謝する。パブリック・コメントと答申案について，審議会の決定として，いかがか。

出席委員：異議なし。

会 長：今後，是非，福岡市には責任と意欲を持って推進していただきたい。個人的なコメントだが，49 年間社会的な立場として消費者行政に関わってきて，今回の答申は，実によくできており，100 点の答申になっていると思う。繰り返しになるが，これをいかに実施するかが問題であって，委員の方々もご存じのとおり，立派な計画も必ず実施されるとは限らないことが政府の場合多かったので消費者委員会できちんと監視するところまでの義務をつけられた。同じように，この審議会でも委員の一人一人がそういう役目を同時に負うのではないかと思う。是非，今後とも応援，監視というよりは監督，そして審議してきた立場として確認していただければ大変ありがたい。事務局もよろしくお願ひしたい。

それでは，これで，今日の審議は終了する。

事務局：有意義なご意見をいただきありがとうございました。本日いただいた

意見を踏まえて今後に活かしていく。この後、会長から福岡市長への答申書を代理の市民局理事に手交する。昨年 7 月の諮問から答申まで、委員の皆様から、部会、審議会を通じて沢山いただいた意見を取り入れながら作ったものが形になっており、皆様に感謝申し上げます。新年度から計画に基づき、引き続き消費者教育を推進していくので、今後とも皆様にはご協力をお願いしたい。